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Message de service de l'ESF pour la Journée du Seigneur 

2/9/2025 

Grandir à travers l'échec 

Luc 5:1-11 

Comme Jésus se trouvait auprès du lac de Génésareth, et que la foule se 

pressait autour de lui pour entendre la parole de Dieu, 
2 il vit au bord du lac deux barques, d'où les pêcheurs étaient descendus 

pour laver leurs filets. 
3 Il monta dans l'une de ces barques, qui était à Simon, et il le pria de 

s'éloigner un peu de terre. Puis il s'assit, et de la barque il enseignait la 

foule. 
4 Lorsqu'il eut cessé de parler, il dit à Simon: Avance en pleine eau, et 

jetez vos filets pour pêcher. 
5 Simon lui répondit: Maître, nous avons travaillé toute la nuit sans rien 

prendre; mais, sur ta parole, je jetterai le filet. 
6 L'ayant jeté, ils prirent une grande quantité de poissons, et leur filet se 

rompait. 
7 Ils firent signe à leurs compagnons qui étaient dans l'autre barque de 

venir les aider. Ils vinrent et ils remplirent les deux barques, au point 

qu'elles enfonçaient. 
8 Quand il vit cela, Simon Pierre tomba aux genoux de Jésus, et dit: 

Seigneur, retire-toi de moi, parce que je suis un homme pécheur. 
9 Car l'épouvante l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, à 

cause de la pêche qu'ils avaient faite. 
10 Il en était de même de Jacques et de Jean, fils de Zébédée, les associés 

de Simon. Alors Jésus dit à Simon: Ne crains point; désormais tu seras 

pêcheur d'hommes. 
11 Et, ayant ramené les barques à terre, ils laissèrent tout, et le suivirent. 

 

Abraham Lincoln est connu comme le plus grand dirigeant de l'histoire 

des États-Unis. Mais sa vie n'a pas été une série de succès, mais une 

série d'échecs. Sa famille était très pauvre et sa mère est morte quand il 
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avait neuf ans. Il ne pouvait donc pas recevoir d'éducation formelle 

comme les autres enfants. À vingt-deux ans, il perd son emploi de 

magasin. Il voulait aller à l'école de droit, mais son éducation n'était pas 

assez bonne. À vingt-six ans, son associé est décédé, lui laissant une 

énorme dette qui a pris des années à rembourser. À vingt-huit ans, après 

avoir fréquenté une fille pendant quatre ans, il lui a demandé de 

l'épouser. Elle a dit non. Il s'est présenté deux fois au Congrès mais a 

échoué. À trente-sept ans, lors de sa troisième tentative, il fut élu au 

Congrès. Mais deux ans plus tard, il n'a pas réussi à être réélu. À 

quarante-cinq ans, il s'est présenté au Sénat et a perdu. À quarante-sept 

ans, il échoue en tant que candidat à la vice-présidence. À quarante-neuf 

ans, il se présenta à nouveau au Sénat et perdit.  

 

S'il avait renoncé à ces échecs, il serait devenu personne. Mais il n'a pas 

baissé les bras. Il a pris tous ces échecs comme des opportunités pour 

grandir et construire son caractère. À cinquante et un ans, il est élu 

président des États-Unis.  

 

L'échec fait partie de nos vies. Nous connaissons tous des échecs. Par la 

façon dont nous gérons nos échecs, nous pouvons soit être déprimés et 

rétrograder, soit apprendre une leçon positive, grandir et atteindre de 

nobles objectifs. Ici, avec cette parole, Jésus nous enseigne comment 

apprendre des leçons positives et grandir à travers nos échecs.  

 

Recevoir du réconfort dans la présence de Dieu  

Simon était un pêcheur professionnel. La pêche était son seul métier, un 

travail de tous les jours. Mais un jour, il n'a pas pu attraper de poisson 

bien qu'il ait travaillé très dur. Il a échoué ce jour-là. Il était fatigué et 

découragé.  

 

À ce moment-là, Jésus est venu à lui. Ce dont Simon avait besoin, c'était 

d'un mot d'encouragement concernant la pêche. Mais Jésus n'a rien dit 

sur la pêche. Jésus vient de monter dans la barque de Simon, lui 

demanda de mettre sa barque à l'eau et de le laisser utiliser la barque 
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pour instruire la foule sur la plage. Ce que Jésus a demandé à Simon de 

faire n'avait rien à voir avec la pêche. 

 

Jésus était-il insensible au besoin de Simon ? Non! Il savait ce qui se 

passait dans l'esprit de Simon. Jésus se préoccupait-il de Simon pendant 

qu'il enseignait aux nombreuses personnes sur la plage ? Oui, Jésus s'est 

occupé d'un seul individu, Simon, pendant qu'il enseignait les chantés.  

 

Alors pourquoi Jésus n'a-t-il rien dit à Simon sur la pêche à l'époque ? 

Parce que Jésus avait un meilleur plan pour Simon. Alors que Jésus 

utilisait la barque de Simon pour instruire la foule, Jésus a laissé Simon 

rester près de lui. Ce faisant, Jésus a aidé Simon à rencontrer 

personnellement le Dieu en lui. Et la présence intime de Dieu a apporté à 

Simon un grand réconfort.  

 

Lorsque nous rencontrons personnellement la présence de Dieu, nous 

recevons un réconfort qui nous permet de surmonter tous les problèmes.  

 

Quand Ésaïe est devenu déprimé à cause de la situation politique et 

sociale désespérée de son époque et qu'il avait besoin de réconfort et 

d'encouragement, Dieu n'a rien dit à Ésaïe sur les questions politiques ou 

sociales. Dieu a révélé sa sainte présence à Ésaïe dans Ésaïe 6:1-3.  

L'année de la mort du roi Ozias, je vis le Seigneur assis sur un trône très 

élevé, et les pans de sa robe remplissaient le temple. Des séraphins se 

tenaient au-dessus de lui; ils avaient chacun six ailes;……  Ils criaient 

l'un à l'autre, et disaient: Saint, saint, saint est l'Éternel des armées! 

toute la terre est pleine de sa gloire! 

Lorsque Ésaïe a rencontré la sainte présence de Dieu, les problèmes 

autour de lui sont devenus rien.  

Lors de la crucifixion et de la mort de Jésus sur la croix, tous ses 

disciples l'ont laissé tomber. Ils ne pouvaient pas garder la foi. Ils n'ont 

pas prié, comme ils auraient dû. Pierre a même renié Jésus 
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publiquement. Ils sont retournés dans leur ville natale comme des 

échecs. Dans leur échec, ils sont devenus déprimés et se sont sentis 

désespérés. Ils ont essayé de reprendre leur entreprise de pêche. C'était 

le seul travail auquel ils pouvaient penser et faire à ce moment-là. 

Cependant, ils n'ont pas été en mesure d'attraper du poisson. Ils sont 

devenus plus déprimés.  

 

Alors le Seigneur Jésus ressuscité vint à eux et les aida à pêcher. Mais 

plus important encore, Jésus a également partagé du temps intime et 

personnel avec eux. Sa présence elle-même leur a apporté un grand 

réconfort (Jean 21:1-14).  

 

Lorsque nous échouons dans certains domaines de notre vie et que nous 

sommes déprimés, ce dont nous avons le plus besoin, ce n'est rien d'autre 

que la présence de Dieu. C'est la clé pour trouver du réconfort et de 

l'encouragement. Dieu veut que nous apprenions cette vérité à travers 

notre échec.  

 

Lorsque vous êtes déprimé par l'échec, croyez que le Seigneur du 

réconfort est toujours près de vous. Croyez que ce dont vous avez le plus 

besoin, c'est de la présence intime et personnelle de Dieu en vous. 

Lorsque Dieu veut être près de vous par sa sainte présence, il peut vous 

demander de faire quelques petites tâches pour lui comme il l'a fait avec 

Simon. Il peut vous demander de donner un peu de temps pour le servir. 

Il peut vous demander de donner quelque chose que vous avez pour 

prendre soin de son ministère et de sa mission. Il fait cela pour vous 

aider à détourner vos préoccupations de vous-même vers Lui-même.  

 

N'hésitez pas à faire ce qu'Il dit. C'est l'occasion de voir la présence de 

Dieu et d'avoir une relation personnelle avec Lui. Ensuite, vous recevrez 

le réconfort dont vous avez besoin au moment de l'échec.  

 

 Fais tout ce que le Seigneur te dit de faire   
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Après avoir instruit la foule depuis la barque de Simon, Jésus ordonna à 

Simon de mettre sa barque en eau profonde et de jeter son filet. 

Cependant, ce commandement était difficile à comprendre pour Pierre.  

 

Simon était un pêcheur professionnel. Il est né et a grandi dans un 

village de pêcheurs. C'était une personne sans éducation. Il n'avait pas 

les connaissances que les gens éduqués avaient. Mais il s'y connaissait 

en pêche. Il savait quand pêcher, où pêcher et comment pêcher. D'après 

son expérience et ses connaissances en matière de pêche, ce n'était pas le 

bon moment ni le bon endroit pour pêcher.  

 

Mais à cause de son échec, Simon était brisé et humble. À travers 

l'échec, Simon a réalisé qu'il y a des choses dans la vie qui sont bien au-

delà de son contrôle. Il s'est rendu compte que son entreprise de pêche 

ne pouvait pas toujours être sous son contrôle. Alors, il est devenu 

humble et obéissant. 

 

Habituellement, quand les choses se passent bien, nous avons tendance à 

n'écouter personne. Lorsque nous pouvons faire face à nos problèmes, 

les surmonter et réussir grâce à nos propres efforts et à notre sagesse, 

nous ne recherchons pas l'aide de Dieu. Nous sommes fiers de ce que 

nous sommes ou de ce que nous pouvons accomplir.  

 

Mais lorsque nous échouons et que nous voyons les limites de nos 

capacités, nous sommes brisés et humbles. Lorsque nous sommes brisés 

et humbles dans nos échecs et prêts à écouter Dieu, Dieu nous parle.  

 

Ainsi, bien que Simon ne comprenne pas pourquoi Jésus lui a dit de faire 

cela, il a décidé d'obéir. Il a dit : Simon lui répondit: Maître, nous avons 

travaillé toute la nuit sans rien prendre; mais, sur ta parole, je jetterai le 

filet (Verset 5). 
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Il est allé dans l'eau profonde et a jeté son filet comme Jésus l'a dit.  

 

Et un miracle s'est produit. Soudain, le filet était plein de poissons.  

 

Une telle bénédiction peut aussi se produire dans nos vies. Quand nous 

sommes brisés à cause de nos échecs, le Seigneur peut nous commander 

de faire quelque chose que nous ne comprenons pas. Mais lorsque nous 

obéissons à sa parole, il nous aide miraculeusement à surmonter nos 

échecs.  

Il y avait un homme qui luttait contre sa faiblesse physique. Une nuit, 

alors qu'il dormait dans sa cabine, sa chambre s'est soudainement 

remplie de lumière. Il a entendu la voix du Seigneur qui lui a dit de 

regarder dehors par une fenêtre. Il a vu un gros rocher devant sa cabine. 

Le Seigneur lui a dit de continuer à pousser contre le rocher de toutes ses 

forces. 

 

C'est ce que l'homme fit, jour après jour. Pendant de nombreuses années, 

il s'est efforcé de pousser le rocher de toutes ses forces. Mais le rocher 

n'a pas bougé du tout. Chaque fois, l'homme retournait à sa cabine 

endolori et épuisé. Il sentait que ses efforts pour pousser le rocher 

avaient été vains. 

 

Finalement, il pensa que la tâche était impossible et qu'il était un échec. 

Un jour, il apporta ses pensées troublées au Seigneur dans la prière. « 

Seigneur, j'ai travaillé longtemps et durement pour obéir à ta parole. J'ai 

mis toutes mes forces à faire ce que vous m'avez demandé. Pourtant, 

après tout ce temps, je n'ai pas déplacé ce rocher d'un demi-millimètre. 

Qu’est-ce qui ne va pas? Pourquoi est-ce que j'échoue ? 

 

Le Seigneur répondit : « Mon fils, quand je t'ai demandé de faire cela, je 

t'ai dit que ta tâche était de pousser contre le rocher de toutes tes forces, 

ce que tu as fait. Je ne t'ai jamais dit de le déplacer. Votre tâche était de 

pousser. Et maintenant, vous pensez que vous avez échoué. Mais est-ce 
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vraiment le cas ? Regarde-toi toi-même.  

 

« Vos bras sont forts et musclés, votre dos nerveux et brun, vos mains 

sont endurcies par une pression constante et vos jambes sont devenues 

massives et dures. Grâce à l'opposition, vous êtes devenu plus fort et vos 

capacités dépassent maintenant ce que vous aviez auparavant. Vous 

n'avez pas déplacé la pierre. Mais ton appel était d'être obéissants, de 

pousser et d'exercer ta foi et ta confiance en ma sagesse. Ce sont les 

bénédictions que j'ai prévu de vous donner par l'obéissance.  

Aujourd'hui, le Seigneur peut vous mettre au défi de faire quelque chose 

que vous ne comprenez pas. Le Seigneur peut te commander d'aller à un 

endroit où tu ne veux pas aller. Le Seigneur peut vous dire de faire 

quelque chose que vous pensez inutile. Le Seigneur peut vous dire de 

faire quelque chose que vous ne trouvez aucune raison de faire. Tant que 

tu obéis à ses paroles, tu peux avoir l'impression que ton obéissance ne 

fait aucune différence. Mais le Seigneur travaille pour vous par votre 

obéissance. Par votre obéissance, le Seigneur vous bénit au-delà de votre 

compréhension.  

 

Reconnaissez qui vous êtes dans la sainte présence de Dieu  

Juste après la pêche miraculeuse, Simon leva les yeux vers Jésus. À ce 

moment-là, Simon a pu voir la sainte présence de Dieu en Jésus. Devant 

la sainte présence de Dieu, il pouvait voir son péché. Il confessa : et dit: 

Seigneur, retire-toi de moi, parce que je suis un homme pécheur. 

(Verset 8)  

 

Le but du Seigneur, lorsqu'il a aidé Simon à attraper beaucoup de 

poissons, n'était pas le poisson. C'était pour aider Simon à voir le Dieu 

Saint en Jésus. C'était pour l'aider à réaliser qui il était vraiment dans la 

sainte présence de Dieu.  

 

Pour améliorer et transformer nos vies à un niveau meilleur et plus 

élevé, nous devons d'abord découvrir qui nous sommes vraiment. Parce 
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que ce n'est qu'alors que nous pourrons nous attaquer aux bons 

problèmes, aux problèmes fondamentaux en nous qui doivent être 

améliorés ou changés.  

 

Mais comme nous l'avons expérimenté, il n'est pas facile pour nous de 

découvrir qui nous sommes vraiment. Combien de fois avons-nous vu 

des gens autour de nous qui ne réalisent jamais qui ils sont vraiment, et 

quel est le point clé pour changer leur vie ? Il n'est pas facile pour nous 

de dire aux autres qui nous pensons qu'ils sont vraiment, surtout lorsque 

nous devons leur parler de leurs défauts ou de leurs faiblesses. Même si 

nous leur parlons de leurs défauts ou de leurs faiblesses avec un amour 

et une attention sincères pour eux, soit ils ne veulent pas en entendre 

parler, soit ils ne le comprennent pas.  

 

Il n'y a pas que les autres qui ne se rendent pas compte de qui ils sont 

vraiment. C'est vous et moi aussi. Nous ne voulons pas entendre de 

commentaires négatifs à notre égard de la part d'autres personnes. Nous 

ne voulons pas entendre les critiques des autres, même si leurs critiques 

proviennent de leur amour pour nous. Nous devenons sur la défensive et 

contrariés au lieu de prendre leurs commentaires ou conseils pour notre 

propre bénéfice.  

 

Mais lorsque nous échouons, surtout que nous échouons 

lamentablement, nous pouvons nous rendre compte à quel point nous 

sommes faibles et fragiles. Ce que le Seigneur fait à travers nos échecs, 

c'est de nous aider à découvrir qui nous sommes vraiment. Le Seigneur 

nous aide à voir sa sainte présence et à nous voir devant sa sainte 

présence afin que nous puissions voir qui nous sommes vraiment. Ce 

n'est que lorsque nous nous tenons devant la sainte présence de Dieu que 

nous pouvons voir qui nous sommes vraiment. Et nous confessons : « Je 

suis un homme pécheur. » Lorsque nous réalisons que nous sommes 

pécheurs, nous cessons de blâmer nos circonstances. Nous cessons de 

blâmer les gens autour de nous. Nous cessons de blâmer notre 
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gouvernement, nos écoles ou nos enseignants. Nous cessons de blâmer 

les membres de notre famille.  

 

Nous sommes prêts à admettre nos propres lacunes et faiblesses. Nous 

sommes prêts à reconnaître que c'est nous-mêmes qui sommes 

responsables.  

 

Quand il y a la confession : « Je suis un homme pécheur », Dieu peut 

commencer à transformer nos vies.  

 

Quand Simon a confessé : « Je suis un homme pécheur », Jésus lui a dit : 

Ne crains point; désormais tu seras pêcheur d'hommes. (verset 10).  

 

Ce que Jésus veut dire par ces paroles, c'est qu'Il transformerait Simon 

d'un simple pêcheur en un grand chef spirituel qui conduirait de 

nombreuses âmes au salut et aux bénédictions de Dieu.  

 

Simon ne se préoccupait de l'industrie de la pêche que pour lui et sa 

famille. Cependant, Jésus a transformé sa vie en un grand enseignant et 

ministre qui apporterait les bénédictions de l'Évangile à d'innombrables 

personnes.  

 

De même que le Seigneur a utilisé l'échec de Simon pour lui faire 

entendre l'appel supérieur de Dieu, il utilise nos échecs pour nous 

permettre d'entendre l'appel supérieur de Dieu. 

   

Aujourd'hui, notre principale préoccupation est peut-être l'alimentation 

physique. Mais Jésus se préoccupe de la nourriture pour notre âme 

affamée. Nous sommes préoccupés par les factures à payer ; Jésus se 

préoccupe de la facture éternelle que nous devons payer à cause du 

péché. Nous sommes préoccupés par les vêtements à porter ; Jésus se 

préoccupe du vêtement de la justice pour couvrir notre nudité spirituelle. 

Nous sommes préoccupés par les choses ; Jésus se soucie des gens. Nous 
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sommes préoccupés par nos propres affaires ; Jésus se préoccupe de la 

plus grande affaire de sauver les gens dans le monde entier.  

 

C'est ce qui est arrivé à la vie de Moïse quand il était un pauvre berger 

en échec. C'est ce qui est arrivé à Paul lorsqu'il était persécuteur contre 

l'église. C'est ce qui est arrivé à d'innombrables croyants qui ont échoué.  

 

Le monde ne vous accepte que lorsque vous pouvez réussir, que lorsque 

vous avez la capacité de bien performer. Cependant, le Seigneur vous 

accepte même lorsque vous n'êtes pas en mesure de réussir, même 

lorsque vous échouez. Ainsi, lorsque vous échouez et que vous êtes 

déprimé, venez à la sainte présence de Dieu et cherchez l'appel supérieur 

de Dieu pour vous. Il vous permettra de surmonter tous vos échecs et 

d'accomplir de grandes choses.  


